
 
 

 

 

Report des examens de Septembre à Juillet 

 
Apparemment, aucune fac de médecine n’a mis en place cette formule de report de la 

session de rattrapage de septembre en juillet. Ou tout du moins aucune fac de médecine n’a 

répondu à l’appel de Mme Taillefer. 

 Le sujet avait, pour rappel, été abordé en raison de la surcharge de travail de la fac en 

septembre entre les exams de rattrapage, les corrections, les résultats, les inscriptions, les 

choix de stages des externes, … 

  

Le problème posé par le passage des rattrapages ne Juillet est que ça imposerait un 

changement de l’organisation des cours et des stages dans l’année. En effet, ils proposaient 

une première session fin mai et une deuxième session (rattrapages) du 16 au 20 juin, environ 1 

semaine après les résultats de la deuxième session. Ce qui imposerai la fin des cours au max 

début mai, et toute une réorganisation des APP, TP, …Mais surtout une semaine de révision 

seulement entre les résultats et les examens.  

 

Nous étions donc d’accord avec cette proposition, sur la condition de l’application d’une 

trimestrialisation. Ainsi, nous aurions deux trimestres moyens et un petit à la fin. Les 

étudiants auraient alors pu commencer à réviser leurs matières non validées entre la fin des 

examens de la troisième session et les résultats de la troisième session (4 semaines et demie). 

Puis ils auraient eu une semaine pour réviser les matières non validées de leur troisième 

session (cette session aurait comporté 3 matières maximum). 

Cependant, malgré nos arguments, l’idée d’une trimestrialisation a été mise en suspens. 

 

Le premier argument est, comme dit plus haut, la réorganisation des cours/APP/TP qui 

implique un gros travail sur le planning. 

 

Le deuxième argument des profs est que la réforme des études de médecine (LMD : Licence 

Master Doctorat) visant à une harmonisation et à des équivalences entre les pays européens 

est en cours. En effet, les grandes lignes ont été dites en conférence des doyens, et notre 

système actuel parait assez proche, ou en tout cas est dans le même esprit que la réforme. Du 

coup, la fac ne veut pas avoir à faire des réformes tout le temps … et ne veut pas nous écarter 

de la tendance de la réforme LMD. 

 

 La proposition de la fac est donc de reculer le stage des externes D2-D3-D4 d’une 

semaine en octobre pour laisser une semaine de plus à l’administration pour gérer la rentrée. 

Le stage commencerait donc le 7 octobre et non plus le 1
er

 octobre comme actuellement. 

 

Compte Rendu du Conseil Pédagogique  

du 26 mars 2008 



La P1  

 
Programme de SES 

 

Le doyen, présent à cette commission pédagogique, a demandé à la CP de revoir le contenu 

du programme de SES de P1. En effet, il trouve que c’est trop pointilleux sur l’économie, et 

que cela n’a pas grand intérêt en médecine. 

Il propose donc de réformer cette matière et de mettre en gros 5h-6h d’économie de la santé 

au lieu des 20h actuellement, et de remplacer les heures supprimées par de l’épidémiologie ou 

de la Santé publique. 

Il souhaite que cette réforme soit mise en place rapidement et soit applicable dès la rentrée. 

Un groupe de travail entre étudiants et profs va être mis en place pour parler de la question. 

 

Comportement dans les amphis 

 

Le doyen a reçu des plaintes de la part d’étudiants rapportant qu’ils étaient la « cible » de 

certaines personnes en amphi. Le doyen en ayant déjà reçu une dizaine en l’espace de 15 jours 

a décidé de convoquer les étudiants concernés pour en parler avec eux et éclaircir l’affaire. 

 

 

La sécurité à Bichat 

 
Le doyen nous a déclaré avoir pris conscience de la situation actuelle. 

La semaine dernière, il a appelé le commissaire du 18
ème

 arrondissement pour lui 

demander d’accentuer la surveillance aux alentours de la fac. Celui-ci lui a répondu qu’ « ils 

allaient être plus attentifs … » 

Il a engagé du personnel de surveillance supplémentaire pour veiller à la sécurité. 

Nous lui avons précisé que ce personnel devrait être place aux entrées de la fac coté rue et 

coté hôpital pour essayer de dissuader les jeunes du quartier de rentrer. 

Il nous a dit qu’un briefing du personnel de sécurité déjà présent (vigils des amphis, …) et  du 

nouveau personnel a été effectué pour qu’ils soient plus attentifs à ce qui se passe et pour que 

les étudiants puissent s’adresser à eux en cas de problème. 

Il nous a expliqué qu’il lui était difficile de filtrer l’entrée des étudiants dans la fac a 

cause de l’importance du nombre de P1 faisant des aller et retour … et de l’obligation de 

laisser des issues de secours en cas d’incendie à l’intérieur de la fac. 

Nous avons ensuite parlé des possibilités de portiques ou autres pour vérifier que les 

étudiants qui rentrent dans la fac soient bien de P7 … le doyen n’a pas eu l’air emballé … 

suite au prochain CP … 

Ce point sera abordé par les étudiants jusqu’à résolution complète du conflit. En effet, 

il ne faut pas s’endormir sur une baisse des agressions qui serait plus due à la fin des vacances 

scolaires qu’à l’action de la fac. 

 

 

 

 

 

 

 



 

Le stage en Médecine Générale du DCEM 

 
 Le démarrage officiel du stage en MG pour les D3 est prévu pour octobre 2008. Il 

concernera environ 15 étudiants par stage en hiver et 10 en été. A terme, il devrait concerner 

1/3 des D3. Il sera au choix comme stage facultatif du pole où l’ortho et la rhumato sont 

obligatoires. Il aurait la même durée que les stages hospitaliers, c'est-à-dire tous les matins 

dans le cabinet d’un médecin généraliste formé pour recevoir des étudiants. 

Pour ce qui est de la rémunération de ce stage, c’est normalement d’AP-HP qui payera les 

externes (obligation légale). 

 Pour ce qui est de cet été, il a été dit que si les étudiants sont intéressés (ce qui parait 

être le cas vu le sondage que j’ai effectué), un stage chez le MG serait proposé pour le dernier 

stage de l’année 2007/2008. Il ne concernerait, a priori, que 6 ou 7 étudiants de D3. 

Par contre, le stage chez le MG de cet été ne serait pas rémunéré compte tenu du délai trop 

court d’ici les choix de stage pour réussir à obtenir de l’APHP de payer des externes n’étant 

pas en stage à l’hôpital.  

Il reste encore certains points à éclaircir :  

- le président de la CP, le Pr Mebazaa, va me contacter pour m’indique combien de 

maître de stage acceptent de prendre en charge des étudiants cet été sans être 

rémunérés … (le budget débloqué par le gouvernement pour la mise en place du 

stage et donc la rémunération des maîtres de stage n’étant toujours pas arrivée …) 

- Combien d’étudiants qui sont dans le pole Ortho-Rhumato et devant effectuer leur 

stage facultatif cet été seraient intéressés ? (merci de m’envoyer un mail si vous 

l’êtes : representants.etudiants.cp@gmail.com) 

- Les modalités de choix : les profs nous ont proposé que les étudiants se présentent 

à la scolarité pour indiquer qu’ils sont intéressés, puis que l’administration en 

sélectionne le nombre nécessaire pour remplir les stages. Nous sommes plus pour 

que ce choix soit proposé lors des choix de stage en précisant le lieu d’exercice des 

maitres de stage, et que si il s’averrait que le dernier à choisir ne veuille pas de ce 

stage, de l’affecter dans un stage hospitalier (comme cela aurait été le cas si le 

stage chez le MG n’avait pas été mis en place). 

Il reste encore des choses à éclaircir, mais je pense que nous sommes dans la bonne voie … 

 

 

Conférences d’experts D3 
 

Elles ont commencé en Mars, 4 ont été effectués à ce jour. 

Une bonne participation a été relevée. 

Le format qui avait été voté en CP était d’effectuer une révision du programme de D2. 

Le Pr Matheron a fait une enquête auprès des D3 présents, et il en est ressorti que les attentes 

des D3 sont les suivantes : 

- dossiers types ECN même si ils ne sont pas transversaux 

- apprendre à éviter les pièges 

- révision D2 résumée avec un point sur les conférences de consensus sorties depuis 

leurs cours de D2. 

Le modèle de la conf d’expert de Maladie Inf a été apprécié : Rédaction dossier +correction 

orale interactive + topo sur les cours.  

Il a été décidé qu’il va être dit aux conférenciers de se baser sur ce modèle. 
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